



per Mail an
k.bonn@vbgben.de und
buergormeister@vbgben.de

Mail: ul-ben@gmx.de
Telefon 0152 53842212
Anschrift: Glockenstr. 1
56377 Nassau

22.11.2024

Betreff: Einrichtung eines Jugendrats in der Verbandsgemeinde

**Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren,**

die Fraktion UL BEN beantragt, dass die Verbandsgemeindeverwaltung die Einrichtung eines Jugendrats prüft und realisiert. Ziel ist es, Jugendlichen eine organisierte und demokratische Plattform zu bieten, auf der sie aktiv an kommunalen Entscheidungsprozessen beteiligt werden können.

Begründung:

Eine zukunftsorientierte Kommunalpolitik muss die Interessen und Bedürfnisse der Jugend einbeziehen. Jugendliche sind nicht nur die Zukunft unserer Gesellschaft, sondern auch ein wichtiger Bestandteil unserer Gegenwart. Sie erleben unsere Gemeinde aus einer eigenen Perspektive und können wertvolle Impulse für deren Weiterentwicklung geben.

Die Bedeutung eines Jugendrats liegt in folgenden Punkten:

Förderung der politischen Bildung:

Ein Jugendrat bietet jungen Menschen die Möglichkeit, demokratische Prozesse direkt zu erleben und mitzugestalten. Dies stärkt ihre politische Kompetenz und ihr gesellschaftliches Engagement.

Stärkung der Partizipation:

Jugendliche erhalten durch den Jugendrat eine Stimme und können ihre Anliegen, Wünsche und Ideen direkt in die Kommunalpolitik einbringen. Dies fördert das Verantwortungsbewusstsein und die Bindung an die Heimatgemeinde.

Bedarfsorientierte Politikgestaltung:

Jugendliche haben eigene Bedürfnisse, die durch den Jugendrat sichtbar gemacht werden. Dies ermöglicht eine gezieltere und bedarfsgerechtere Planung und Umsetzung kommunaler Maßnahmen.

Sozialer Zusammenhalt:

Ein Jugendrat stärkt die Identifikation der jungen Generation mit der Verbandsgemeinde und fördert den Dialog zwischen den Generationen.

Nachhaltigkeit und Innovation:

Jugendliche bringen frische Ideen und innovative Ansätze mit, die dazu beitragen können, die Gemeinde zukunftsfähig zu gestalten.

Umsetzungsvorschlag:

Wir bitten die Verwaltung, ein Konzept zur Einrichtung des Jugendrats zu entwickeln.

Dabei sollten folgende Punkte berücksichtigt werden:

- Regelmäßige Treffen und Einbindung in Entscheidungsprozesse der Verbandsgemeinde
- Unterstützung durch die Verwaltung (z. B. durch Bereitstellung von Räumen und Ressourcen)
- Öffentlichkeitsarbeit zur Förderung der Bekanntheit und Akzeptanz

Wir sind überzeugt, dass ein Jugendrat die Attraktivität unserer Verbandsgemeinde für junge Menschen erhöht und die Kommunalpolitik nachhaltig bereichert.

Mit freundlichen Grüßen,

Natalie Brosech
Fraktionsvorsitzende UL BEN /m.Y.C Rat
